
 

 الهرم جامعة حلوانكلية التربية الرياضية للبنين بالمجلة العلمية ل

Web : jsbsh.journals.ekb.eg       E-mail :chiefeditor@pem.helwan.edu.eg 

 

 ( 4) الجزء  (101) العدد                        ية البدنية وعلوم الرياضة   المجلة العلمية للترب
 

 م2023 أكتوبر

239 

 تطوير القدرات التوافقية و علاقتها بأداء بعض المهارات المركبة للاعبي كرة القدم

ا ورًهي   105و 100الطول بين   اً متي

ا 64-68 اً مت
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 والعمر التدريبي متغيرات النموإعتدالية توزيع أفراد عينة البحث في  (2جدول )

 قيد البحث ات المهارية المركبةالأداءوية والقدرات التوافق 

 المتغيرات م
وحدة 

 القياس

 المتوسط

 الحسابي
 الوسيط

 الانحراف

 المعياري

معامل 

 الالتواء

0.07 - 0.38 15.25 15.24 سنة العمر الزمني 1  

 0.71 2.42 169 169.57 سم ارتفاع الجسم 2

 1.14 1.63 65 65.62 كجم وزن الجسم 3

يالعمر التدريب 4  0.87 1.20 5 5.35 سنة 

الحركى تزانالإ 5  0.07 1.22 7.70 7.73 ثانية 

الوضع تحديد 6 0.46 - 5.06 165.50 164.73 سم   

الفعل رد سرعه 7  1.12 0.16 3.59 3.65 درجة 

م 18من  الجهد بذل على القدرة 8  0.55 2.06 97 97.38 سم 

م 20من  الجهد بذل على القدرة 9  0.48 3.40 107.90 108.45 سم 

حركى ربطال 10  0.16 1.14 7.80 7.86 ثانية 

11 1.18 - 0.28 3 2.89 ثانية الاستقبال ثم التمرير بباطن القدم   

21  0.2 0.45 6.85 6.88 ثانية الاستقبال ثم المراوغة ثم التمرير بباطن القدم 

31 رجيالاستقبال ثم المراوغة ثم التمرير بوجه القدم الخا   0.08 0.37 6.80 6.81 ثانية 

41 ليلاستقبال مع المراوغة ثم التمرير بوجه القدم الداخا  0.54 - 0.50 7.70 7.61 ثانية   

 0.63 0.57 8.30 8.42 ثانية الاستقبال ثم المراوغة ثم التصويب 15

ماميالاستقبال ثم المراوغة ثم التصويب بوجه القدم الأ 16  1.51 0.83 8.42 8.84 ثانية 

 (- 1.18  :1.51)

  

  

 

  

 

 18 ن =
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  الاستقبال ثم التمرير بباطن القدم 

  الاستقبال ثم المراوغة ثم التمرير بباطن القدم 

 الاستقبال ثم المراوغة ثم التمرير بوجه القدم الخارجي 

 لاستقبال مع المراوغة ثم التمرير بوجه القدم الداخلي ا 

 وغة ثم التصويب الاستقبال ثم المرا 

  الاستقبال ثم المراوغة ثم التصويب بوجه القدم الأمامي 

  

  

  

  

 

لاربن ( 10وهي العننة الاستطلارنة ورددهم )
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 في مميزةالبين المجموعتين المميزة وغير الفروق  دلالة (3جدول )
 قيد البحث ات المهارية المركبةالأداء

 ستطلاعيةالإللعينة  إعادة التطبيقوبين التطبيق  الإرتباطمعامل  (4جدول )
 قيد البحث خططيةختبارات البدنية والالإ في

 0.632=  8ودرجات حرية  0.05قيمة "ر" الجدولية عند مستوى 

 

 الاختبارات م
وحدة 

 القياس

 مميزةالغير المجموعة  مميزةالمجموعة ال
 قيمة )ت(

المتوسط  المحسوبة

 الحسابي

الانحراف 

 المعياري

المتوسط 

 الحسابي

الانحراف 

 المعياري

مرير بباطن القدمالاستقبال ثم الت 1  14.01 017 1.45 0.28 2.90 ثانية  

2 
طن الاستقبال ثم المراوغة ثم التمرير ببا

  القدم
 15.50 0.12 5.15 0.33 6.85 ثانية

3 
ه الاستقبال ثم المراوغة ثم التمرير بوج

 القدم الخارجي
 12.01 0.44 5.07 0.40 6.88 ثانية

4 
ه لاستقبال مع المراوغة ثم التمرير بوجا

  القدم الداخلي
 10.84 0.29 6.10 0.45 7.69 ثانية

 5.48 0.51 7.16 0.55 8.47 ثانية  الاستقبال ثم المراوغة ثم التصويب 5

6 
وجه الاستقبال ثم المراوغة ثم التصويب ب

  القدم الأمامي
 4.22 0.42 7.70 0.82 8.94 ثانية

 الاختبارات م
وحدة 

 القياس

 الثانيالتطبيق  الأولالتطبيق 
 قيمة )ر(

وسط المت المحسوبة

 الحسابي

الانحراف 

 المعياري

المتوسط 

 الحسابي

الانحراف 

 المعياري

 0.985 0.26 2.80 0.28 2.90 ثانية  الاستقبال ثم التمرير بباطن القدم 1

 0.987 0.32 6.70 0.33 6.85 ثانية  الاستقبال ثم المراوغة ثم التمرير بباطن القدم 2

ارجيالقدم الخالاستقبال ثم المراوغة ثم التمرير بوجه  3  0.994 0.40 6.76 0.40 6.88 ثانية 

ليلاستقبال مع المراوغة ثم التمرير بوجه القدم الداخا 4  0.992 0.45 7.61 0.45 7.69 ثانية  

 0.820 054 8.51 0.55 8.47 ثانية  الاستقبال ثم المراوغة ثم التصويب 5

ماميالاستقبال ثم المراوغة ثم التصويب بوجه القدم الأ 6  0.988 0.84 8.90 0.82 8.94 ثانية  

   10 = 2= ن1ن

   10 =ن 
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 البرنامج التدريبي المقترح  6/ 3
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“SPSS”

 المتغيرات م
وحدة 

 القياس

 البعديالقياس  القياس القبلي
 قيمة )ت(

المتوسط  المحسوبة

 سابيالح

الانحراف 

 المعياري

المتوسط 

 الحسابي

الانحراف 

 المعياري

 14.14 0.38 2.00 0.29 2.88 ثانية  الاستقبال ثم التمرير بباطن القدم 1

 8.33 0.54 5.98 0.51 6.90 ثانية  الاستقبال ثم المراوغة ثم التمرير بباطن القدم 2

يخارجالاستقبال ثم المراوغة ثم التمرير بوجه القدم ال 3  10.36 0.26 6.00 0.37 6.79 ثانية 

يلاستقبال مع المراوغة ثم التمرير بوجه القدم الداخلا 4  16.46 0.29 6.13 0.53 7.57 ثانية  

 12.52 0.57 6.70 0.57 8.39 ثانية  الاستقبال ثم المراوغة ثم التصويب 5

اميالاستقبال ثم المراوغة ثم التصويب بوجه القدم الأم 6  10.85 0.59 7.34 0.85 8.80 ثانية  

 

 

     

      

 

   20 = ن
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Abstract 
Developing the combinatorial abilities and their connection 

to some skills for football players 
 

Prof. Ashraf Muhammad Ali Gaber  
Dr. Ahmed Saeed Rajab Sharaf  
Researcher. Ahmed Ibrahim Ahmed Abd Rabbo 
 

Through conducting research as a coach and former football 

player and analyzing the performances of players and teams in global, 

Olympic, continental, regional and local competitions, in particular he 

requested a decrease in the effective level of implementing some of the 

distinctive effects of the football player in the junior stages as a result of 

the lack of neuromuscular coordination and the lack of compatibility 

ability in the first place. Emerging players saw this clearly during training 

on the sentences, where they used various skills, or during training on 

the penalty corner kick, and learned this due to the lack of training 

programs implemented in training on qualifications for developing 

performance and the ability to listen - Al-Mamtamahzah Training these 

performances individually, away from the requirements of the match, and 

not linking them to a complex skill form, which contributes to reducing 

the effectiveness of these performances during the match, as the 

different and diverse playing situations during football matches impose 

on players the necessity of using complex forms and combining groups 

of skill displays. In a way that is close to competition. This can only be 

achieved by developing coordination abilities, in addition to paying 

attention to developing speed or accuracy as physical qualities separate 

from skill execution. It must be noted that the importance of motor 

coordination for the level of skill performance is not limited to the 

interconnection between the different parts of the body, but it also 

requires the movement of the body as a whole, or what is known as total 

body coordination, and the associated availability of speed, accuracy, 

flexibility, and other elements for the moving parts, or what are called 

connected abilities. 
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